

4e Assemblée générale annuelle du Réseau des parlementaires africains pour l'évaluation du développement (APNODE)

L'action publique dans une éthique de transparence



Photo : F. M. Mombou

Le président de l'Apnode, Roger Mbassa Ndine (C), présidant les travaux de la 4e Assemblée générale annuelle.



Photo : F. M. Mombou

Les parlementaires panafricains après la cérémonie d'ouverture dans un hôtel de la place.

LLIM
Libreville/Gabon

Les travaux qui ont débuté, hier pour prendre fin au-

jourd'hui, à Libreville, se déroulent sous le thème "Évaluation des politiques publiques en Afrique : bonne gouvernance, efficacité de la dépense publique".

LE 4e vice-président du Sénat gabonais, Victorien Alouba, a présidé, hier, dans un hôtel de la place, au nom de la présidente de cette institution, Lucie Mi-

lebu Aubusson Mboussou, l'ouverture des travaux de la 4e assemblée générale annuelle du Réseau des parlementaires africains pour l'évaluation du développement (APNODE). En présence des représentants des Chambres des Parlements des pays membres, de la société civile et des autres institutions et structures.

Le parlementaire gabonais après avoir situé l'importance de la présente rencontre qui fait suite à celles tenues respectivement, à Abidjan (Côte d'Ivoire) en 2015, à Harare (Zimbabwe) en 2016 et à Khartoum (Soudan) en 2017, a précisé que celle de Libreville permet de renforcer les capacités en évaluation des parties prenantes, d'intensifier la sensibilisation, de promouvoir la culture de l'évaluation en Afrique et de mutualiser les expériences spécifiques. Et rassuré que "le Parlement du Gabon, à l'instar des pays que vous représentez en cette circonstance accorde une place prépondérante à l'évaluation des politiques

publiques. Le Gabon est engagé depuis plusieurs années dans un processus de réformes budgétaires destiné à améliorer la gouvernance financière afin de mieux répondre aux attentes de nos populations. A cet égard, l'évaluation des politiques publiques constitue un outil à fort potentiel pour aider à atteindre les objectifs de la stratégie de développement du Gabon". C'est dans ce cadre, poursuit Victorien Alouba, que le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a institué depuis 2015 une journée nationale de l'évaluation au Gabon. De même, lors du dernier Congrès réunissant l'Assemblée nationale et le Sénat, l'évaluation des politiques publiques a été inscrite dans la Constitution. Et de conclure que "le chef de l'Etat Ali Bongo Bongo Ondimba a inscrit l'action publique dans une éthique de transparence, d'efficacité et d'efficacité".

De son côté, le président du Réseau des parlementaires africains pour l'évaluation du développement (AP-

NODE), le Camerounais Roger Mbassa Ndine a justifié les raisons de cette rencontre. "Les termes de la gouvernance et l'efficacité de la dépense publique sont au cœur de l'évaluation car, notre objectif en tant que réseau des parlementaires est à la fois de promouvoir de manière globale l'évaluation des politiques publiques dans un pays et de renforcer le rôle des parlements dans l'évaluation de ces politiques. Il y va de la bonne gouvernance mais également de l'efficacité de la dépense publique", a déclaré l'orateur. Et de poursuivre : "Cette évaluation consiste essentiellement à savoir si le budget que nous avons adopté, nous parlementaires, pour donner aux gouvernements les moyens d'action, a été bien exécuté et surtout si les programmes qui étaient à la base de ce budget, tels que les routes, la construction des hôpitaux, des écoles, etc., ont véritablement été bien exécutés, à moindre coût et s'ils ont permis d'atteindre les objectifs pour lesquels ils ont été mis en place."

Journée du Drapeau (suite)/Parade culturelle

Retour aux valeurs patriotiques



Photo : R.H.A

Les élèves du Prytanée militaire ont participé à cette parade.



Photo : R.H.A

Les responsables du ministère de la Culture présents à cette cérémonie.

à la cohésion nationale". Tout comme il a indiqué que cette journée doit, dans sa célébration, "emmener chaque Gabonais à se réapproprier cette valeur qui les distingue des autres peuples".

R.H.A
Libreville/Gabon

"IL n'y a pas deux autres vert-jaune-bleu dans le monde hormis celui qui est le nôtre". C'est ainsi que Vincent Bobanga, cadre au ministère de la Culture a planté hier le décor lors de cette 9e édition de la Journée du drapeau. A la place de l'Indépendance au centre-ville où a eu lieu cette cérémonie marquée par le défilé des élèves du Prytanée militaire. En présence des chefs de quartier, des responsables des associations, du directeur du Bureau gabonais des Droits d'auteurs, et de certains responsables du ministère des

Sports et de la Culture chargé du Tourisme, dont Colette Moudhouma. Sous le thème "Patrimoine, Patrie et Patriotisme dans le Gabon d'aujourd'hui", Vincent Bobanga a édifié le public. Dans sa communication, l'orateur du jour, s'est appesanti sur l'importance du patriotisme dans la constitution d'une nation. Il a également décrit et expliqué la symbolique des armoiries. Pour lui, ces symboles ont une signification sur plusieurs plans. Particulièrement économique, culturel et social. S'agissant du patriotisme, M. Vincent Bobanga a rappelé qu'il "doit demeurer en chacun de nous, parce qu'il constitue la force d'une nation, d'un peuple et participe

RENAULT
La vie, avec passion

L'ÉLÉGANCE
à petit PRIX

LOGAN Authentique
9 500 000 FCFA TTC
au lieu de ~~10 900 000~~ FCFA TTC

LOGAN Expression
10 500 000 FCFA TTC
au lieu de ~~11 900 000~~ FCFA TTC

Promotion valable
du 16 juillet
au 31 août
2018

SODIM TP est représenté à PORT-GENTIL et FRANCEVILLE par GESPARC.

BP 505 - LIBREVILLE - T : (241) 01 79 26 45 - 06 63 63 73 - 07 14 01 59
email : sodim.tp@groupeogafic.com - www.sodimtp.com

Nous construisons l'avenir